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□ 记者 廖王晶 通讯员 姚嫣

本报讯 市四届人大三次会议以来，市人大
常委会主任会议成员、 专职委员督办和市政府
领导领办重点建议共 31 件。 其中，建议所提问
题已经解决的有 19 件，建议所提问题正在解决
或已列入计划解决的有 10 件，还有 2 件待以后
研究解决。

在督办建议过程中， 市人大常委会各位督
办领导始终把落实代表所提要求和规范办理工
作作为督办重点， 对办理工作规范化提出了较
高要求，并采取现场调研、座谈走访、实地考察
等方式，有力推进了重点建议办理工作，也为其
他建议办理作出示范，做好引领。 市人大常委会
领导在督办《关于危险废物集中处置问题的建
议》时，带队实地调研丽水经济技术开发区和松

阳县的危险废物处置设施，通过听取情况汇报、
组织现场办公、召开专题面商会等，对建议办理
提出具体要求。

市政府高度重视代表建议办理工作， 始终
将其作为自觉接受人大监督的重要工作， 作为
政府系统践行“两强三提高”的重要抓手。 市领
导在领办《关于要以“国家公园”为目标，引领
“丽水大花园”建设的建议》后，作了专门批示要
求市发改委抓紧办理、及时答复，并多次带队到
龙泉等地开展调研和赴国家发改委等相关部委
进行对接汇报。

此外， 我市还重新将建议办理工作纳入市
委市政府综合目标管理绩效考核， 专门制订考
核细则，进一步规范对建议办理各环节的管理。
如针对重点件办理，研究制定了“市领导领办、
督办的建议， 未按规定程序办理的， 每件扣 10

分（为其他建议件倒扣分 5 分的两倍）”；市政府
办公室和市人大代表与选任工委还研究完善了
建议分办交办沟通协作机制，确保建议办理的严
肃性，不断提高准确性。

据了解，在市四届人大三次会议上，市人大
代表共提出建议、批评和意见 328 件（含由议案
转为建议的 7 件），其中政府部门承办 284 件，党
群系统承办 44 件，涉及主办单位 50 个，会办单
位 79 个。

自去年 5 月 25 日建议交办以来， 经过近五
个月的办理工作，代表所提建议相关问题已经解
决或基本解决的（A 类）179 件， 占 54.6%（上年
53.7%）； 正在解决或已列入计划准备解决的（B
类）124 件，占 37.8%（上年 40.9%）；因目前条件
限制或其他原因需以后研究解决的（C 类）24 件，
占 7.3%；留作研究参考的（D 类）1 件，占 0.3%。

■《邀请小记者和大记者一起跑两会》后续

“晚报小记者跑两会”业务培训上周六举行

300 多名小记者学习新闻采访知识
□ 记者 吕恺 文/图

本报讯 3 月 16 日上午，由处州晚报小记者
指导委员会组织的“晚报小记者跑两会”活动的
业务培训， 在丽水日报报业传媒集团多功能厅
举行，300 多名来自全市各地的晚报小记者上了
一堂专业的新闻采访知识课。

为了让晚报小记者更全面地了解两会知
识，面对采访对象时更容易问出关键问题，处州
晚报小记者指导委员会特意组织了此次业务知
识培训。 当天共有 300 多位小记者来到现场，甚
至还有从庆元、松阳等地赶到市区参加培训的。

“这样的机会很难得，既有专业的老师给小
记者们上课，还能让她亲身去实践，我们从庆元
赶过来也是很值得的。 ”特意从庆元赶来的小记
者吴玥琪家长告诉记者， 他们当天早上 6 点多
就起床坐车到市区来， 希望通过此次培训让孩
子学到更多的新闻采访知识。

为小记者进行业务知识培训的老师是来自
处州晚报的资深编辑吴前， 作为一名曾经多次
参加过两会报道的记者， 吴前在培训中结合自
身的经历给小记者介绍了新闻采访知识、 采访
技巧等多方面内容。

课堂上，小记者们不仅专心听讲，认真地做
好笔记，还踊跃地回答老师的提问，整个课堂氛
围格外活跃。 尤其是模拟采访环节，许多小记者
都自告奋勇地上台组成三人采访小组， 分角色
进行采访。

“在吴老师的讲课中，我了解了新闻采访
的基本知识， 特别是采访前一定要做好充足
的准备，做好准备再去采访就不会害怕了，非
常谢谢处州晚报的老师们给我们上了一堂生
动的课， 我希望以后有更多的机会学习到新
闻采访知识， 最好能去真正的新闻现场进行
实战。 ”来自莲都区刘英小学 306 班的小记者
蒋悠然说。

接下去，选拔产生的晚报小记者将近距离了
解市两会，并与代表、委员面对面交流民生热点
问题，更多详情请关注处州晚报微信公众号推送
的相关报道。

市领导领办督办 25 件政协重点提案全部办结
□ 记者 蓝倞 通讯员 丁宣明

本报讯 从创新机制探索丽水山区乡村振
兴新模式， 到加快美丽经济交通走廊建设助力
乡村振兴， 再到进一步推动农家乐民宿规范提
升发展，市政协四届二次会议以来由市委、市政
府领导领办和市政协领导督办的 25 件关乎加
快高质量绿色发展、 改善民生福祉等的重点提
案，目前已全部办结，提案问题解决率（包括部
分解决）和满意率均达 100%，得到了政协委员
的好评，社会反响良好。

一直以来， 市委市政府和市政协高度重视
提案办理工作， 市委市政府领导领办的每件提
案，都成立了由主办单位牵头、会办单位参与的
提案办理工作领导小组， 各单位都做了大量的
调查研究和思考， 真正把提案的办理过程作为
践行以“丽水之干”担纲“丽水之赞”的过程。 提

案办理严谨规范、节奏紧凑、实效突出，答复规
范、详实、具体。

市委主要领导领办重点提案《创新机制，探
索丽水山区乡村振兴新模式的建议》，在方案审
定上亲自把关，对全市各县（市、区）进行全面调
研，在相关工作推进中切实参与，还在《光明日
报》发表了署名文章，为凝聚推动丽水山区乡村
振兴提供了新思想、新方向，对提升基层党组织
的组织覆盖力、群众凝聚力、发展推动力等工作
提出了明确要求。 在提案办理过程中，还从吸引
人才、乡贤回归、深化金融改革、招商纳企上多
角度谋划、多方位探究乡村振兴新模式。

市政府主要领导领办重点提案《关于加快
美丽经济交通走廊建设， 助力乡村振兴的建
议》， 不仅多次听取提案办理情况报告和作出
重要指示，而且多次通过现场调研，对具体工
作提出指导意见。 其他市委常委、副市长也对

领办的政协重点提案高度重视， 确定专人对接
提案办理工作，积极进行调查研究，推动提案办
理和落实。

市政协主要领导督办重点提案《关于破解农
民建房难的几点建议》，带队深入调研，听取意见
建议，提出工作要求。 其他市政协领导均对各自
督办的提案提出明确意见，认真听取承办单位汇
报，带队调研座谈，参加面商沟通。

市委、市政府领导领办和市政协领导督办的
25 件重点提案办理成效明显， 去年先后印发的
《县（市、区）和丽水开发区乡村振兴工作考核办
法》，出台的《丽水市农户信用等级评价办法》等
政策文件，编制的《丽水市综合交通运输发展“十
三五”规划》等规划计划，都积极吸纳了政协提案
的意见建议，解决了一批重点难点问题，为促进
经济发展、完善社会管理和推动民生改善等发挥
了积极作用。

市领导领办督办
人大代表重点建议办出实效


